

## Immigration

# 28,2% des Marocains sont sans-emploi en Espagne

DNC à Madrid, Mohamed Boundi.

En l'espace de douze mois, le nombre d'affiliés marocains à la Sécurité Sociale en Espagne a régressé de 8.424 personnes, soit 4% pour se réduire à 203.669 affiliés. L'actualisation des données de l'Enquête sur la Population Active (EPA), fin avril, révèle que le collectif marocain a été fortement affecté par la crise du marché du travail en dépit de l'augmentation de la communauté marocaine installée en Espagne.



En l'absence de données fiables sur le taux du retour volontaire des marocains, d'autres statistiques officielles auxquelles a eu accès Albayane démontrent que le nombre d'affiliés marocains à la Sécurité Sociale a diminué dans les régions de forte concentration marocaine. Cependant, les marocains en situation régulière, munis de cartes de résidence espagnole a augmenté durant les douze derniers mois de 5,9% pour se situer à 835.188 membres. Par contre, le nombre de marocains ayant perdu leurs prestations de chômage a diminué de 20.86 personnes (21,5%)

pour se situer à 76.102 à fin avril. De même, le nombre de demandeurs d'emploi a atteint 159.377 (plus 5,3%) à fin avril. Au total, ce sont 235.479 marocains qui sont en quête d'un emploi, ce qui représente 28,2% de l'ensemble des marocains recensés. Le bulletin mensuel sur la moyenne d'affiliations en mars à la Sécurité Sociale révèle d'autre part que le nombre de marocains a régressé par rapport à décembre dernier. A titre d'exemple, l'Andalousie compte actuellement 41.149 travailleurs marocains (contre 38.552 en décembre), la Catalogne 45.849 (contre

53.328), la Communauté Valencienne 17.746 (contre 19.996) et Madrid 21.776 (contre 24.026).

Ces statistiques illustrent la persistance de la crise dans le marché de l'emploi et la perte au fil des mois du poids des travailleurs marocains comme principale force de travail en termes d'affiliation à la Sécurité Sociale et de répartition géographique. A l'instar des autres collectifs étrangers, les marocains font partie des grandes victimes de la récession économique en Espagne bien que leur nombre augmente en termes de résidents en situation légale.